

El Gobierno Argentino Protestó Ante Holanda y Austria por sus Reclamos Sobre Derechos Humanos

* Amenaza Extenderse el Conflicto Obrero a Ferroviarios y Telefónicos

BUENOS AIRES, 9 de febrero (AFP).—El gobierno argentino elevó una formal protesta ante Austria y Holanda por los reclamos de ambos países sobre violaciones de los Derechos Humanos aquí, informaron hoy fuentes de la Cancillería.

Las fuentes indican que el motivo de la protesta es la presentación de Austria y Holanda, compartida por otras personalidades políticas europeas, al Secretario General de las Naciones Unidas (ONU), Kurt Waldheim.

En la misma se reclama que la Comisión de Derechos Humanos del organismo internacional examine cuidadosamente los casos de violación de esos derechos en Argentina.

Las fuentes de la cancillería indican que las intrucciones para la elevación de la protesta a los ministerios de Relaciones Exteriores austríaco y holandés, fueron ya cursadas por la cancillería argentina a sus embajadores en esos países.

La nota del gobierno militar argentino señala sus desagrado por la actitud "de jefes de gobiernos amigos que conocen la situación y los esfuerzos de reorganización nacional en que está empeñado nuestro gobierno, así como su firme observancia de los Derechos Humanos".

Añade el trascendido que la nota termina expresando que "la acción precipitada de esos gobiernos lesiona las cordiales relaciones existentes y no contribuye a plasmar los intereses nacionales comunes que hay en múltiples campos con esos países".

FERROVIARIOS Y TELEFONICOS ENTRARIAN EN CONFLICTO

Una vasta explosión social puede generar en marzo próximo en Argentina la extensión a otros gremios estatales de un conflicto que ahora enfrenta el Gobierno y los obreros de los servicios eléctricos, afirmaron hoy aquí fuentes sindicales.

Desde el primero de este mes, los 100 mil operarios de las empresas energéticas estatales resisten una ley que aumentó su horario laboral y anuló beneficios obtenidos por el gremio durante el derrocado régimen peronista.

Los trabajadores hicieron caso omiso de las intimaciones y amenazas de las autoridades y abandonaron sus tareas, durante lo que va de febrero, al cumplirse su viejo horario, sin acatar la prolongación de la jornada que dispone la nueva legislación.

La actitud obrera redundó en reiterados apagones que afectan diversas ciudades argentinas, incluidos ministerios y otras reparticiones estatales de primera línea.

El conflicto amenaza extenderse ahora a

otros dos sindicatos claves del área estatal: ferroviarios y telefónicos.

Así lo revelaron fuentes sindicales que dieron cuenta que, en el caso de ferroviarios se produjeron en los últimos días despidos de centenares de dirigentes del gremio y la detención o desaparición de algunos de ellos.

El tema, se dijo, fue analizado esta semana en una reunión de la conducción de la Unión Ferroviaria, organización sindical que nuclea a los 250 mil trabajadores de esa área.

Se expresó asimismo la solidaridad con la importante seccional de Junín, 220 kilómetros al Oeste de aquí, donde hace un mes las autoridades militares debieron adoptar medidas represivas ante un conflicto gremial ferroviario.

Se dispuso también en la reunión, conceder a la empresa un compás de espera hasta fin de febrero, para que revea su plan de despidos que, se dijo, incluye unas 20 mil cesantías.

Vencido ese lapso se adoptarían las medidas de fuerza que, reconocieron las fuentes, reclaman las bases de sus conducciones.

Esa presión sobre la dirigencia sindical es especialmente fuerte, se explicó en seccionales importantes como la ya mencionada Junín, Tafi Viejo (Tucumán), Alianza (Buenos Aires), Salta y Rosario.

Fue precisamente en Rosario, recordaron algunos observadores, donde en septiembre de 1969 una huelga ferroviaria se convirtió en un virtual alzamiento popular.

La ciudad, un polo industrial con 800 mil habitantes distante 310 kilómetros de aquí, debió ser ocupada por tropas del Ejército que desalojaron las calles copadas por los civiles.

El estallido de un conflicto con ferroviarios, a juicio de algunos observadores, podría reiterar manifestaciones similares.

A ello se suma la perspectiva de que también los telefónicos se sumen al frente sindical de oposición al gobierno militar argentino.

Este gremio analiza la posibilidad de adoptar medidas de fuerza abiertas a corto plazo y ya aplica cortes en los servicios que, por ejemplo, la semana pasada dejaron incomunicada la Casa de Gobierno y el Ministerio de Economía, afirmaron fuentes sindicales.

Esas mismas fuentes señalaron que el marzo tormentoso que preannuncia este panorama en los gremios estatales podría ser aprovechado por la conducción gremial peronista para reiterar sus embates contra la política económica, social y sindical del gobierno militar argentino.

Aprovecharían, para ello, se dijo, la presencia en ese mes en Buenos Aires de destacados dirigentes de organizaciones sindicales inter-nacionales.

Aquellas luchas y estas presencias obrarían

como pinzas sindicales para que los gremios procuren reconquistar su participación en el poder, que perdieron el 24 de marzo de 1971 cuando un golpe militar derrocó al régimen peronista que presidía Isabel Perón.

APOYO A BRASIL

La Argentina es "solidaria con Brasil en materia de aprovechamiento pacífico de la energía atómica", afirmó el Presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica, contraalmirante Carlos Castro Madero, en el curso de un programa de televisión.

"Los países líderes de energía nuclear, agregó, pretenden controlar el avance de Brasil —que eventualmente le podría dar capacidad para fabricar bombas nucleares— por medio del enriquecimiento del combustible y tratan que esa parte de la transferencia de tecnología no se realice".

El contraalmirante Castro Madero manifestó que la Argentina está más adelantada que Brasil en la materia y aseguró que "nuestras reservas de uranio, aseguran el funcionamiento a pleno y de por vida de siete u ocho centrales atómicas que se construirán en el curso de los próximos años".

DECLARACION DEL PARTIDO COMUNISTA

Varios dirigentes del Partido Comunista Argentino señalaron, en una declaración dada a conocer hoy que hay que abrir rumbos a una democracia renovada que defienda el interés nacional y asegure el bienestar del pueblo.

La declaración, firmada por Rodolfo Ghioldi, Rubens Iscaro, Fernando Nadra, Jorge Pereyra e Irene Rodríguez, dirigentes del Partido Comunista —en receso por disposición oficial— es un comentario sobre las declaraciones hechas por el presidente general Jorge Rafael Videla a un matutino, las que son calificadas como "un mensaje muy saludable".

"Es necesario terminar con la distorsión entre lo que se dice y lo que se hace, poniendo fin a algunos vicios crónicos: la primacía del interés particular sobre el bien común, la instrumentación del Edo. al servicio de determinado sector o grupo dirigente, el fraude, la demagogia, los mesianismos totalitarios y la intolerancia ideológica", señalan los firmantes.

Agregan que "urge remover todos los obstáculos que aún existen y que interponen los sectores retrógrados dentro y fuera del Gobierno", "particularmente en lo que se refiere a la plena vigencia de los Derechos Humanos y a la necesidad de una nueva política económica, con sentido nacional y

abra

popular".

Con esta finalidad los dirigentes comunistas exhortan a los sectores populares y patrióticos a responder al llamado presidencial a la unión nacional "con una amplia unidad y una puesta en marcha que impulse el diálogo fecundo y la apertura política que el país reclama".

Agregan que hay que evitar una nueva frustración argentina y se deben abrir rumbos a un gobierno cívico militar.

EL SOL DE
MÉXICO

Endurecen las Sanciones Contra Obreros Argentinos

Actos de sabotaje contra instalaciones de SEGBA (Servicios Eléctricos del Gran Buenos Aires), que dejaron sin energía eléctrica a distintos sectores de la población, fueron denunciados por esa empresa estatal.

Mientras tanto, se señala que SEGBA; de acuerdo con la Ley de Seguridad Industrial, notificará a su personal sobre las sanciones previstas en esa ley "por participar en medidas de fuerza desde el 31 de enero último, tales como trabajo a desgano, negativa a realizar horas extra, efectuar reemplazos, así como abandonar sus tareas antes del horario fijado, desde el 1o. de febrero".

La notificación, cuyo texto trascendió en medios periodísticos agrega: "En caso de no reanudarse tareas normalmente dentro de las 24 horas (de firmada la notificación) se aplicarán sanciones más severas".

Fuentes sindicales afirmaron hoy aquí que una vasta explosión social puede generar en marzo próximo en Argentina la extensión a otros gremios estatales de un conflicto que ahora enfrenta al gobierno y los obreros de los servicios eléctricos.

Desde el primero de este mes, los 200 mil operarios de las empresas energéticas estatales resisten una ley que aumentó su horario laboral y anuló beneficios obtenidos por el gremio durante el derrocado régimen peronista.

Los trabajadores hicieron caso omiso de las intimidaciones y amenazas de las autoridades y abandonaron sus tareas, durante lo que va de febrero, al cumplirse su viejo horario, sin acatar la prolongación de la jornada que dispone la nueva legislación.

La actitud obrera redundó en reiterados apagones que afectan diversas ciudades argentinas, incluidos ministerios y otras reparticiones estatales de primera línea.

El conflicto amenaza con extenderse ahora a otros dos sindicatos clave del área estatal: ferroviarios y telefónicos.

Así lo revelaron fuentes sindicales al dar cuenta que, en el caso de ferroviarios se produjeron en los últimos días despidos de centenares de dirigentes del gremio y la detención o desaparición de algunos de ellos.

BUENOS AIRES, febrero 9 (AFP).-- Dirigentes del prosoviético Partido Comunista argentino reiteraron hoy su apoyo al gobierno militar argentino, en nota que distribuyeron a los medios de información.

La declaración lleva la firma de Rodolfo Ghioldi, Rubens Iscaro, Fernando Nadra, Jorge Pereyra e Irene Rodríguez, cinco connotados dirigentes del comunismo prosoviético local.

Aludiendo a recientes declaraciones del presidente argentino, general Jorge Videla, señalan que "las ideas y propósitos expuestos por el general Videla interpretan el sentimiento de la mayoría de nuestro pueblo y merecen nuestro acuerdo".

PELIGRA LA VIDA DE DETENIDOS

En París, por otra parte, 11 entidades de juristas denunciaron la situación "crítica" de numerosos abogados y jueces de la Argentina, "cincuenta de los cuales están detenidos, temiéndose por la vida de otros 15".

La expresidenta María Estela Martínez de Perón solicitó súbitamente ser indagada por el juez Rafael Sarmiento, que la encausa por manejo irregular de fondos, informaron hoy fuentes responsables.

Hasta el momento la ex Presidenta se había negado reiteradamente a ser indagada por esa causa.

La versión trascendió horas después de que su defensora oficial, Silvia Hardoy, reclamara su sobreseimiento en otra causa, en un escrito al que la prensa argentina otorgó llamativa difusión, e incluso sus páginas centrales, como el matutino "La Opinión".

Fuentes consultadas señalaron que el juez Rafael Sarmiento se disponía a viajar a la ciudad de Azul, a 350 kilómetros de Buenos Aires, en cuya base naval la ex Presidenta se encuentra detenida desde el 29 de octubre último.

EL SOL DE MÉXICO

Manifestación de Estudiantes de la UNAM Ante la Embajada de Argentina

Piden la Libertad de dos Profesionales

Durante una manifestación de alumnos de la facultad de Ciencias de la UNAM, ante la embajada de Argentina, se pidió la liberación del señor Victorio Cerutti, de 75 años, y del ingeniero agrónomo Omar Raúl Masera, quienes permanecen en poder de la Junta Militar del general Rafael Videla.

La noche del 12 de enero pasado, a las 3.30 horas, un grupo de personas que se identificaron como miembros de las fuerzas policiales y militares del gobierno argentino irrumpieron violentamente en el domicilio del señor Cerutti, a quien tras preguntarle dónde se encontraba su hijo Juan Carlos lo detuvieron, después de ponerle una capucha. Lo propio hicieron con el ingeniero Omar Raúl Masera, profesor de la Universidad Nacional de Cuyo, casado con una hermana del doctor Juan Carlos Cerutti.

El doctor Cerutti, exiliado en México, fue presidente de la Democracia Cristiana Argentina, en 1967 y subsecretario de gobierno de la provincia de Mendoza durante la gestión de Cámpora, en 1973. Destacó en su país por su actividad profesional como asesor sindical y defensor de presos políticos.

Dijo Cerutti, actualmente profesor de Teoría Económica en la Escuela Nacional de Educación Profesional de la UNAM, (Unidad Acatlán) a EL SOL DE MÉXICO, que ya hizo las gestiones ante la embajada argentina en México, que hasta la fecha no han contestado.

Responsabilizó al gobierno de Videla de la detención de su padre y de la vida de todos sus familiares, porque consideró que su padre fue detenido por los militares, debido a su anterior actividad en la vida pública de su país.